

Pédo-criminalité : voici comment protéger ses enfants des trop nombreux prédateurs d'Internet > X

Actu > Normandie > Seine-Maritime > [Rouen](#)

Atteints d'un cancer dans la métropole de Rouen : « On se demande si Lubrizol n'a pas un lien »

Cinq ans après l'incendie de Lubrizol à Rouen, des habitants atteints de cancers s'interrogent sur le rôle que la catastrophe industrielle a pu jouer dans leur maladie.

 Cet article est réservé aux abonnés



Cinq ans après l'incendie de Lubrizol à Rouen, des malades s'interrogent sur le rôle que la catastrophe industrielle a pu jouer dans leur maladie. (©Thierry Chion/Archives)

 Écouter cet article 

5:37

Par [Yann Rivallan](#)

Publié le 26 févr. 2025 à 7h54

Cinq ans après, les interrogations demeurent. **L'incendie de l'usine Seveso seuil haut Lubrizol** a-t-il pu avoir une incidence sur la santé des habitants de la métropole de Rouen ? Voire favoriser le **développement de cancers** ?

Ce sont des questions que se posent depuis un moment les associations de victimes formées suite à la catastrophe industrielle du 26 septembre 2019, mais aussi des patients atteints de cancer. L'Union des victimes de Lubrizol, Rouen Respire, et l'Association des sinistrés de Lubrizol ont d'ailleurs [écrit au directeur du centre Henri-Becquerel](#) au début du mois de février pour obtenir des réponses.

Des molécules cancérogènes « problématiques »

Mais aujourd'hui, le flou persiste autour des conséquences de l'incendie. Il faut dire qu'**aucun registre des cancers n'a été créé** suite à la catastrophe. Difficile donc d'établir un lien de cause à effet.

Reste que dans leur épais rapport de 120 pages sur l'étude des retombées de Lubrizol publié en septembre 2024, les chercheurs du Cop Herl (COnséquences Potentielles pour l'Homme et l'Environnement, perception et RésiLience) avaient établi que **certaines molécules cancérogènes « problématiques » avaient été retrouvées** dans la nature.

À lire aussi



Molécules cancérogènes et traumatisme... 5 ans après, les conséquences de l'incendie Lubrizol à Rouen

De là à affirmer qu'elles ont un impact considérable sur la santé publique... Matthieu Fournier, le coordinateur de l'étude, recommandait à l'époque aux autorités publiques d'inclure ces molécules cancérogènes dans leurs futurs contrôles pour en déterminer « l'intensité ».

Des statistiques loin d'être alarmantes

Côté statistique, il n'y a pour le moment rien d'alarmant, selon des données de l'assurance maladie et de l'Inserm. Les effectifs de cancers et les décès liés à ces derniers augmentent depuis plusieurs années en Seine-Maritime, sans jamais atteindre un niveau jugé inquiétant.

Le nombre de personnes atteintes d'un cancer augmente en Seine-Maritime

Depuis 2015, l'effectif de patients pris en charge pour des cancers en Seine-Maritime augmente chaque année.

| | Effectif de patients | Effectif de décès |
|------|----------------------|-------------------|
| 2015 | 56,900 | 3,628 |
| 2016 | 57,750 | 3,630 |
| 2017 | 59,550 | 3,548 |
| 2018 | 61,610 | 3,478 |
| 2019 | 63,010 | 3,564 |
| 2020 | 63,610 | 3,601 |
| 2021 | 63,980 | 3,447 |
| 2022 | 64,450 | 3,534 |

On parle d'effectifs et non de nouveaux cas par année.

Chart: 76actu • Source: Assurance Maladie (Data Ameli) & Inserm CépiDc • Get the data • Created with Datawrapper

En fait, leur courbe d'évolution **suit de près la tendance nationale**. Et il faut mettre cette évolution des effectifs en corrélation avec le nombre d'habitants qui n'a cessé de croître entre 2015 et 2022 dans le département, ainsi que dans la métropole rouennaise.

Pour le cas précis de la Métropole de Rouen, la dernière étude de l'ORS-CREAI Normandie, une association qui étudie les évolutions sociétales et sanitaires de la région, montre que les tumeurs (et donc les cancers en général) sont la deuxième cause « d'affection longue durée ».

Autrement dit, les prises en charge longues avec traitement pour les cancers arrivent derrière celles des maladies circulatoires à Rouen et ses environs. De plus, **les données à Rouen sont légèrement en dessous** de la moyenne régionale, mais aussi nationale.

À lire aussi



Cinq ans après : comment réagir si l'incendie de Lubrizol avait lieu aujourd'hui ?

En revanche, du côté des décès liés aux cancers, on remarque qu'il s'agit de **la première cause de mortalité dans la métropole (29 %)**, avec un point de plus que les moyennes régionale et nationale.

À l'évidence, les facteurs pouvant expliquer le développement de chaque type de cancer sont bien souvent multiples. Il est donc, à ce stade, impossible de les mettre en corrélation avec l'incendie de Lubrizol.

« Plusieurs heures avec l'odeur d'hydrocarbures dans les narines »

Toutefois, des interrogations demeurent dans la population. Arthur*, 37 ans, est atteint depuis 2023 d'une **leucémie myéloïde chronique**. Alors forcément, quand il reçoit le diagnostic, « on se demande si Lubrizol n'a pas un lien ».

Ce n'est que mon opinion mais pour moi ça vient de là.

Arthur

Ancien habitant de Rouen atteint d'une leucémie

Selon lui, il n'a « **jamais été particulièrement exposé** » à des matières dangereuses dans sa vie. Hormis peut-être les jours qui ont suivi l'incendie de Lubrizol. Alors salarié de la SNCF, il travaillait dans un bureau à la gare de Rouen.

« On travaillait sous le nuage et je me souviens être **resté plusieurs heures avec l'odeur d'hydrocarbures dans les narines**, raconte-t-il. Plusieurs de mes collègues sont rentrés parce qu'ils n'étaient pas en forme. Certains se sont plaints de maux de tête. J'ai fini par ressentir les mêmes symptômes. »

Il a depuis quitté la région, par peur des répercussions que pourrait entraîner à long terme l'incendie de l'usine Seveso.

« J'ai toujours été en bonne santé »

Pour Roxane, une autre habitante de Rouen, l'histoire est similaire. À 32 ans, cette intervenante sociale souffre elle aussi d'une leucémie myéloïde chronique, mais « **en phase accélérée** ».

Diagnostiquée au mois de juillet 2024, elle s'interroge : « D'après ce que je sais, c'est une maladie qui se déclare **principalement chez les hommes âgés de plus de 65 ans**, présente-t-elle. Là, je ne suis pas vraiment dans la catégorie concernée... »

Alors évidemment, elle se dit consciente qu'une leucémie peut être « multifactorielle », mais la voir intervenir si jeune, alors qu'elle a « **toujours été en bonne santé** », l'étonne. Depuis l'incendie de l'usine Seveso, elle a également constaté **quelques pépins de santé dans son entourage**.

Ma fille a fait beaucoup de laryngites après Lubrizol. Pourtant il n'y a aucun terrain asthmatique dans notre famille. Elle a même dû être hospitalisée.

Roxane

Habitante de Rouen atteinte d'une leucémie

Une de ses amies a aussi, d'après elle, développé un emphysème (une maladie pulmonaire).

Les malades veulent des réponses

S'il est impossible de dire aujourd'hui quel impact Lubrizol a eu dans leur maladie, Arthur et Roxane **veulent « des réponses »**. Et malheureusement, tous deux craignent de ne jamais en obtenir. « Il n'y a eu aucun réel suivi », se désole Arthur.

Alors, « même si ça n'aboutira peut-être pas », pense Roxane, les deux Rouennais atteints d'une leucémie ont décidé de se joindre à la plainte commune portée par les associations de victimes contre l'industriel.

« Et malgré la maladie, on veut se battre pour obtenir des relevés et un réel suivi », argue Arthur.

Interrogée sur les risques liés à la santé suite à l'incendie et leur éventuel impact sur l'augmentation du nombre de cancers dans la métropole de Rouen, l'Agence Régionale de Santé Normandie n'a pour le moment pas répondu à nos sollicitations.

*Le prénom a été modifié

Suivez l'actualité de Rouen sur [notre chaîne WhatsApp](#) et sur [notre compte TikTok](#)

Suivez toute l'actualité de vos villes et médias favoris en vous inscrivant à [Mon Actu](#).

#cancer #Lubrizol #Santé

Partagez    

 Découvrez les newsletters

Ailleurs sur le web

Cette photo n'a pas été retouchée, regardez-la de plus près

Personalizedelectronics | Sponsorisé

Huile CBD : 7 choses à savoir (avant d'acheter)

[En savoir plus](#)

Sensilia - Huiles CBD | Sponsorisé

Panneaux solaires, à partir de 6110€ tout compris

[Devis en ligne](#)

Carrefour Énergies | Sponsorisé

Panneaux solaires : 6110€ le 3 kWc tout compris

[En savoir plus](#)

Carrefour Énergies | Sponsorisé

Robot de trading ! Un secret de banquier pour faire fortune

[En savoir plus](#)

les-editions-bruxelloises.com | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

Handball. N1M : un match nul précieux pour l'Union Sud Mayenne/l'Huisserie à Ivry

Ouest-France

Aude. Les gendarmes klaxonnés en ville, ils hallucinent en découvrant la conductrice

Bretagne : deux jeunes d'une vingtaine d'années retrouvés morts dans leur lit

Cette photo n'a pas été retouchée, regardez-la de plus près

Personalizedelectronics | Sponsorisé

Petits rouleurs : les 3 formules d'Allianz pour ne plus payer trop cher

[En savoir plus](#)

Allianz Auto | Sponsorisé

L'assurance auto n'a pas besoin d'être chère (si vous conduisez - de 9 000 km par an)

[Voir les offres](#)

Allianz Auto | Sponsorisé

[Devis en ligne](#)

Rouen: À 29€/mois, cette mutuelle senior assure une protection totale

[En savoir plus](#)

Prio Santé | Sponsorisé

Nous recherchons 500 personnes pour un essai gratuit de 30 jours pour les nouvelles aides auditives

[En savoir plus](#)

Devis Chrono | Sponsorisé

Panneaux solaires, à partir de 6110€ tout compris

[En savoir plus](#)

Carrefour Énergies | Sponsorisé

[Devis en ligne](#)